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F.A.P.S.
FUNDO  DE  APOSENTADORIA  E  PENS6ES  DOS
SERVIDORES  MUNICIPAIS  DE  Sho  SEBASTIAO

(Criado   pela   Lei   n°   867/92)

Ata   da  Reuniao  Extraordinfria  do   Conselho   do   PAPS   -   Fundo   de
Aposentadoria e Pens6es dos Servidores Municipais  no dia vinte e sete de
novembro de mi] novecentos e noventa e seis.

As  q-iiatorze  horas  e  trinta  minutos  do  dig  vinte  e  sets  de  novembro  de  mil
novecentos  e noverita e  seis  realizou-se  na sala de  reuni5es  da   Secretaria de
Gclvemo  e Administrapfro,  reuni5o  extraordinalria do  Conselho  do PAPS,  onde
estiveram  presentes  os  Senhores,  Paulo  Barbieri,  Presidente  do  Conselho,  Sr.
Cldvis  Roberto  Santos  de  Oliveira,  Diretor  Financeiro,  Sr.  Luiz  Emesto  dos
Santos,  Sr.  Francisco  Ant6nio  Raniires,  Sr.  Carlos  de  Souza`  Sr.   Michel  da
RessuITeiefro3  Sr.  Benedito  Airlo de Souza Costa,  Sr.  Augusto  Tetsuro  Terala,
SL  Hip6lito  de  Carvalho  Santana`  membros  do  Conselho.  Membros  ausentes:
Sr.   Franc,isco   Ferreira   Bonfim,      falta  justificada   par   motivo   de   viagem,
representado  pelo  Sr.  Carlos de  Souza,  Sr.  Edson Carlos  Mathiasr  Sr.  Osvaldo
Floriano dos Santos, representado pelo  Sr.  Benedito  Airlo  de  Souza Costa,  Sr.
Jos6 Augusto Acciaris Ribeiro, representado pelo Sr, Hip6lito Carvalho Santana.
Iniciou-se  a  reuni5o,  tendo  como   pauta  a  discuss fro  sabre  o   problema  do
Banespa  participar  ou  n5o  das  concorr€ncias  para  aplicapfo  dos  recursos  do
F.A.P.S.  dos  dias  20/11/96  e  28/11/96.  0  Sr.  Presidente  convidou  o  Auditor
Geral  desta  prefeitura`  Sr.  Francisco  de  Assis  Porpino  da  Silva  e  a  Sr.  Luiz
Delveque, Gerente do Banespa,   para participar da reunifro. Com a palavra o Sr.
Presidente  do  Conselho,  fez  uma  breve  explanap5o  sobr€  ultima  reuniao  do
Conselho em que foi decidido par -unanimidade de votos que a Banco Banespa,
n5o deveria participar das dues prdximas reuni5es de aplicapfro dos recursos do
F.A.P.S.  que  seriam  mos  dias  20/11/96  e  28/11/96.  0  Sr.  Presidente  passou  a

palavra   ao    Sr.    Luiz   Delveque,   Gerente   do   Banespa,   que   agrndeceu   a
oportunidade de estar participando desta reunifro para dirimir qualsquer dhvidas
: a respeito do Banco que representa` dizendii qua nG dill anterior. esteti-e reunido

c,om   im'imeros   gerenfes   e   diretorfs   clo   bane,a:   prefeitos   atuals   e   eleitos,
vereadores.,  e  vinos  mariifestantes  no  paldeio  do  Govemo.   Apds  iniciar-se  a
discussao,  a  Sr.  Edsort.  Carlos  Mathias,  ch.egou  para  assumir  sua  posig5o  no
Cc}pLseLhc}.   P`€tom.ELTi.dg   i  s.up+   explain.apfue.   c!   Sr=   Luiz   DeilT7eque   disE.e   que   c!
Banespa  esfa  sendc3  Federalizndo  (  Passando  seu  controls  para  a  Go\7emo
Federal),  como  se  o  govemo  Federal  estivesse  tomando  a  Bane.o;  o  Estado
possui  atualmente 670/o  das  apses  do  Banco  Banespa,  mas  repassari i Unifo
51% de suas apses. assim o estado de Sfro Paulo refmancia toda sua divida com
o Banespa, o cr6dito sera repassado para o caixa do Banespa.  Sera criada ulna
conriss5o  bipartite,  que  no  periodo  de  lthum)  ano  avaliara  seu  patrim6hio,
contabilizard suas  apses,  cujo  valor s6  sera definido quando  o  Banco Bariespa
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estiver  sanealo.  0  Diretor  Financeiro,  Sr.  C`16vis  Roberto  Santos  de  Oliveira`

pediu a palavra e rjerguntou quads os riscos que a F,A.P.S.  correria, pois a  que
deverd ser  assinado  hoje,  ds  11:00  horas  no  Paldeio  dos  Bandeirantes:  e  urn
protocolo  de  inteng5es   com   prazo   de   90   dias,   i)ara  obter  autorizapfro   da
Assembleia  e  do  Senado  para  conclusfro  do  acordo.   0  Sr.   Lulz  Delveque,
Gerente   do   Banespa`   acrescentou   que   o   protocolo    de   inteng6es   prev€
renegociapfro da divida de R$ 37 bilh5es do estado, em valores de mango deste
ano, o estado de Sfo Paulo teri de pagar 20%  desse total com bens,  entre os
quais   deve   estar   o   Banespa.    Explicou   alnda   que   o   F.A.P.S.    nfo   tern
personalidade  juridica,   utiliza   o   C.G,C.    da   Prefeitura   Muliicipal   de   Sfro
Sebastiao,  a  qual  como  entidade  priblica  nfro  corre  riscos,  tomando  como
exemplo  o  Piano  Collor,  que  confisc,ou  ate  a  poupanga,  por6m,  as  entidades
pbblicas tiveram seus recursos intactos. Continuou sua explanapfro relatando que
o Sr. Pedro Parente, Secretino Executivo do Ministerio da Fazenda, disse que o
Banespa  opera  normalmente,  e  nos  ultimos  dais  anos  foi  a  Banco  que  mats
cresc,eu,  demonstrando  a  confian€a  do  povo  paulistaL   0  Diretor  Financeiro,
pediu a palavra para frsar que outros Institutos de Previdencia. como Diadema
e   Sao   Bemardo   do   Campo,   tiveram   problemas   com   Bancos   que   fo
privatizedos/federalizados,   e   diante   da   afual   situapfro   do   Banespa,   es
Institutos,  deixaram  de  aplicar  seas  recur.sos  neste  banco.   Piirtafito  ele,  S
Cldvis, acha necessinos que se apresente garantias para os recursos do F.A.P.S.
Com  a  palavra  o  Sr.  Luiz  Delveque,  Gerente  do  Banespa`  explicou  que  no
protocolo  de  Inteng6es  entre  a  Estado  de  Sfro  Paulo  e  a  Govemo  Federal,  o
Banespa  entra  coma  garantidor  da  divida,  tendo  coma  garautia  malor  sues
prdprias  apses.  Lembrou  que  no  Estado  do  Rio  Grande  do  Sul,  aconteceu  a
mesmo casot e n5o est5o dando nenhuma garantia, pois seu Banco estadual, nfro
possui  a  mesmo  patrim6nio  do  Banespa.  Explicou  ainda  que  o  Govemo  do
Estado de Sao  Pa.ulo tern uma divida de R$ 20  bilh6es junto  ao Banespa,  que
devera ser saldada neste pacote de renegociap5o.  Acrescentou que atualmente o
Banespa 6 considerado o terceiro Banco Nacional em dep6sitos.  Com a palavra
o  Michel  da  Ressurreicfro,   Conselheiro  eleito,   fez  mencao  sobre  o  Jomal
Notumo  da  TV  Cultura,   onde  o   Govemador   Covas,   em   pronunciamento,
criticou  a  Ex-Govemador  Qu6rcia,  que  retirou  US$  600  milh5es  para  fins
eleitoreiros,  quebrou  o  Banco,  mas  elegeu seu sucessor.  0  Sr.  Luiz  Delveque
explicou que os mesmos US$ 600 milh6es, representam 20% da divida que se
estende ate hoje.  0 Diretor Financeiro,  Sr.  C16vis  Roberto  Santos  de  Oliveira,
pediu a opinifo do Auditor Geral da Prefeitura,  Sr.  Francisco  de Assis Porpino
da Silva, sobre o caso, antes do mesmo ser ptisto em votapao.  0 Auditor Geral,
fez expianapfro sobre o Sistema RAET, e disse que o F.A.P.S.  nao 6 composto
por  recursos  somente  da  Prefeitura,  mac  de  todos  os  servidores,  de  todos  o
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niveis, e que a papel do Conselho 6 o melhor encaminhamento t5cnico para que
os recursos sejarn aplicados de maneira segura e que oferegam bons retomos, e
que uma aplicapao fro vultosa pertencente aos  servidores pdblicos nao poderi
ter  -rna  gararitia  simplesmente  verbal,  deda  a  incerteza do  retorno  e  da real
situapfro  futura do  Banco.  Na ultima reunifro  do  conselho,  ficou decido  que  o
Banco  Banespa`  nfro  participaria  da aplicap6es  dos  dias  20/11/96  e  28/11/96,
respeitando  os  riscos  das  mudancas  na  Administrapfro  daquele  banco,   pois
passou-se un ano  de negociap6es  e nao houve  solng5o  para os  problemas  do
Banespa, coma os politicos que ate agora nfro quitaram suas dividas e a pdblico
em geral nfro tern conhecimentos do futuro  de sues aplicap6es,  acreditando
que  os  pr6prios  Gerentes  de  Ag€ncia  estfro  tendo   dificuldades   para  san
dbvidas  de  seus  correntistas.  0  Sr.  Luiz  Delveque  respondeu  que  o  Banes]
hoje,  6  o  Banco  Central  do  Brasil,  dizendo  que  ele  enquanto  pessoa ten
Home  i  zelar,  e  assume  que  o  F.A.P.S.   5  seu  melhor  correntista,  e  nfro
motivos  para  omitir  informap6es  reais  da  situap5o  do  Bane,a  que  represe
Acrescenta ainda que sua palavra e do Banespa nunca foram tao  transpar
como  nos  ultimos  dois  meses.   0  Sr.   Luiz  Delveque,  Gerente  do  Ban
assumiu  o  comprorisso.  perante  o  Conselho  de  entrar  em  contato  com  b
Diretoria   do   Banco,   para   que   fosse   enviado   urn   fax   para   o   F.A.P.S.
apresentarido   as   garantias   que   teriamos   caso   nossos   recursos   continuem
aplicados  no  Banespa.   0  Sr.   Michel  da  Ressurreigfro,  falou  sobre  a  ultima
reuni5o do Conselho, cuja ata registra a id6ia de urn conselheiro, de formar uma
comissfro para ir ate Sfro Paulo, consultar a Diretona do Banespa, visando obter
malores informap6es e garantias de aplicapfro naquele Banc.o, e solicita que seja
colocado em votapfro essa inten€fro.  0 Sr. Presidente do Consetho, perguntou ao
Sr. Luiz Delveque, se ate uma hora antes da reunifro para aplicapfro dos recursos
do    F.A.P.S.     que    aconteceri    amanh5    dia    28/]1/96,     ds     14:00    horas
impreterivelmente, seria possivel que tiv€ssemos  em macs uma posis.5o  ofic,ial
do Banespa, para que se possa liberar a participap5o daquele banco na licitapfro,
caso  contrfirio   o  mesmo   ficEria  impossibilitado   de  pardcipar`   ater.dendo   a
decis5o  do  Conselho  em  reuniao  do  dia  19/11/96.   Colocndo  em  votae5o  a
revogapfro  da  ultima  ata,  ou  seja,  o  Banespa  pandcipa  ou  nfro  das  pr6ximas
aplicap5es  ate  31;'12/96,  constatou-se  que  04  membros  forarn  contrinos:  Sr.
Luiz  Emesto  dos  Santos.  Sr.  Michel  da  Ressurreigao,  Conselheiro  eleito,  Sr.
Carlos   de   Souza,   Sr.      Hipdlito   Carvalho   Santana,   e   05   membros   foram
favordveis:   Sr.  Edson  Carlos  Mathias,  porem  manifestando  que  seu  vote  se
limita  a  aplicapfo  do  dia  28/11/96,   e  sugere  que  no  fechamento  do  afual
exercicio  o  F.A.P.S.  nfro tenha recursos  depositedos  no  Banespa,  Sr.  Benedito
Airlo  de  Souza Costa,  Sr.  Francisco Antonio Ramirez, totalmente favoriveis  a
participap5o  do  Banco  nas  concorrencias,  Sr.  Augusto  Tetsuro  Terada,  e  Sr.
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Paiilo Barbieri,   que concordararn com as manifestap6es do Conselheiro Edson
Cfu-los Mathias. Ficando entao revognda a ata anterior, o Banespa fica habilitedo
a participar da concorrfencia do cia 28/11/96, ate condicionado, i apresentapfro
de garantias oficiais da Diretoria do banco, e excluido das aplicap5es do mss de
dezembro/96,  ate  que  seja  definido  o  futuro  do  Banespa.   0  Sr.   Hipostilo
Carvalho  Santana,  Conselheiro  eleito,  pediu  a  palavra  para  manifestar  sua
posic5o de que nfro se deve discutir garantias de urn banco como o Banespa, em
face de negociap5es, pois nao existem garantias enqunnto este acordo nao passar
pela  aprovapfro  da Assembl6ia Legislativa  e  Senado.  0  Conselho  indagou  ao
Diretor Financeiro o montante a ser aplicado no dia 28/11/96, obtendo resposta
de R$10.782.886,92. 0 Sr. Michel da Ressuneigao, Consetheiro eleito, so]icitou

que fosse colocado em votapao a possibilidade de se formar uma colrissao para
ir  i  Sfro  Paulo  buscar  maiores  informap5es  na  Diretoria  do  BanespaL  0  S
Presidente  aceitou a solicitapfro,  e  posto  em  votapfro  o  resultedo  foi  de  8  a
contra   esta   comissfro.    0   Sr.    Presidents   justifica,   apoiado   pelos   demais
conselheiros que votararn contra a ida i Diretoria do Banespa,  que uma vez o
Sr.    Luiz   Delveque   tendo   assumido   o   compromisso   de   apresentar   estas
infomag5es,  nao  v€ necessidade  de  efetuar tal  consulta.  0  Sr.  Luiz  Delveque
pediu  a  palavra  para  agradecer  a  compreensfro  do  Conselho,  6  se  colocar  i
disposig5o, n5o s6 para esclarecer sobre a  caso  do  banco  que representa`  man
quaisquer outros  esclarecimentos  que  se  fizerem  necessalios,  acrescentando  a
afirm de que o "Dinheiro do F.A.P. S. esfa garantido". Nada mais tendo sido
tratado, eu
rum assin€

ldvis Roberto santos de Oliveira, 1avrei a  presente ata, que vai por
demals participantes.
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MICHEL DA RESSURREICAO

PORPINO DA SILVA
Auditor Geral - Convidado


